

Emcali, a revertir las cifras de Telecomunicaciones

Gerente habla de opciones de este componente, del futuro de acueducto y renegociación de la deuda.

Por: CALI |
 © 3:32 a.m. | 21 de agosto de 2016



Foto: EL TIEMPO

Otra de las tareas es reducir pérdidas del 57 por ciento en las redes de agua de la empresa ...



5 COMPARTIDOS

Emcali tiene retos en todos sus servicios. Hoy, busca no solo cambiar la tendencia de los ingresos del componente de Telecomunicaciones que el año pasado arrojó pérdidas en las utilidades operacionales por 60.000 millones de pesos, sino definir su futuro. No se ha decidido si se escindirá o se buscará aliado estratégico.

(Además: [Emcali verá la luz al final del túnel: Armitage](#))

PUBLICIDAD

Helisa Norma Internacional Ley 1314 de 2009
 Información con valor global

Compras Ventas, Contabilidad, Cartera Proveedores, Inventarios, Presupuesto, Negocios, Inversiones

BIABLE
 Inteligencia de negocios

PROPIEDAD HORIZONTAL

KORA
 Talento Humano UGPP
 Nómina

La gerente de Emcali, Cristina Arango, dice que hoy la reputación de la empresa no es la mejor y que uno de sus objetivos es lograr una contratación más eficiente y una relación más transparente con los proveedores y enfocarse en las prioridades del negocio. En diálogo con EL TIEMPO expone las tareas de la empresa.

¿En acueducto y alcantarillado cuáles son esas prioridades?

Debemos concentrarnos en las pérdidas de agua, alcanzan alrededor del 57 por ciento, inaceptable para una ciudad como Cali. Planteamos bajar esas pérdidas en ocho puntos porcentuales en estos cuatro años. Es un plan ambicioso. Otra prioridad será definir una fuente de abastecimiento de agua. Cada gerente de turno ha hablado de esa necesidad de no ser más 'Caucadependientes'. Hay estudios, algunos ya con avances en factibilidad, que plantean cuantiosas inversiones, pero de allí no se pasa. La CVC avanza en los estudios de factibilidad, estamos a la espera de los resultados. Hay alternativas con fuentes como el río Timba, tomarla del río Cauca, más cerca a Salvajina; o la del río Cali entre Pichindé y Felidia. Todas son alternativas costosas, estamos a la espera de tomar una decisión, una vez se conozcan esos análisis.

¿Cuál es la prioridad en energía?

Lograr eficiencia en la parte de la compra de energía. Hay un tema que es crítico y son las estampillas. A diferencia de la competencia, nosotros pagamos por las mismas y por eso la energía es más cara. Eso hace que Emcali no pueda tener un mejor portafolio. Lo segundo, es que tenemos que ejecutar el 'Plan de expansión de energía', acordado con la Upme (Unidad de Planeación Minero Energética), alrededor de 146.000 millones de pesos. En

MÁS LEÍDO

MÁS COMPARTIDO

- 1 6.000 personas ganaron el chance con los números de Pajón y Ramírez
- 2 La innovadora empresa de 25 pereiranas dedicada al análisis de datos
- 3 Las cifras que tienen indignado al Chocó
- 4 Mururito, aventura salvaje por los Llanos
- 5 Habilitado carril en Autopista Medellín - Bogotá, luego de accidente

VER 50 MÁS LEÍDAS >

términos generales, mejorar la calidad del servicio. Tener una mejor infraestructura.

¿Y en el componente de telecomunicaciones?

Tenemos dos retos. El primero es cambiar la tendencia de los ingresos, vendiendo más capacidad de nuestro mejor producto que es Internet. Así mismo, estamos analizando cuál debe ser la participación de Telecomunicaciones en este sector. Estamos viendo si Emcali continúa así, o si vamos a buscar a un aliado estratégico, una escisión. Hay varias posibilidades. Todavía no hay una decisión. Pero el temor que ha existido siempre, tanto por parte de concejales como de Sintraemcali, es que esa escisión o una negociación con un aliado implique la privatización del área de Telecomunicaciones. Una escisión no necesariamente implica privatizar.

¿Con la situación actual de Emcali el fantasma de la intervención desapareció?

Está desapareciendo. Estamos defendiendo el manejo de la caja de la empresa y todo el pago de la deuda con el Gobierno Nacional. En junio de este año se firmó la renegociación de la deuda.

¿En qué va el pago del 1,1 billón de pesos a la Nación y que se devolverán en obras para acueducto y alcantarillado?

A través del Conpes 3858 se determinó que en los primeros ocho años Emcali solo pagará el 58 por ciento de lo que estaba pactado. Las nuevas condiciones para la amortización de la deuda reducen de manera considerable los montos de las cuotas anuales. Mejorará el flujo de caja y se obtendrá mayor disponibilidad de recursos para inversión.

(También: [Gobierno anuncia 'alivio' a una deuda de Emcali](#))

¿Ya hicieron el primer pago?

Sí, en el primer trimestre de este año. Como consecuencia de la modificación del cronograma de pagos, la cuota de 112.000 millones de pesos establecidos para el presente año se redujo a 28.000, ya pagados, es decir, el 25 por ciento del monto. En el 2017 el pago será del 33 por ciento menos de lo establecido, quedará en 37.000 millones y para los años siguientes del 2018 al 2023. Antes de la renegociación las cuotas estaban en 112.000 millones por año y ahora quedaron en 58.150 millones por año. La renegociación de la deuda quedó para hacer pagos por 20 años y no por 10, como estaba inicialmente y así los montos que anualmente debe pagar Emcali disminuyen. Ya en el 2023 queda por renegociar de nuevo la deuda con la Nación.

¿En qué se invertirá la plata que devuelva la Nación?

Hay dos prioritarias. Una es la modernización de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, (PtAr) obras que también tienen que ver con el tema de la sismicidad. La segunda es una tubería entre la bocatoma y la Planta de Potabilización del Río Cali porque tiene unos 80 años.

¿En qué va la investigación de la Fiscalía por los carros de Emcali que no aparecen?

La Fiscalía habla de más de 60. Nosotros tenemos un inventario del 2015, de antes no, y ese inventario da cuenta de que hay 622 carros de Emcali. No podemos decir cuántos carros había antes porque del 2014, al parecer, no habría habido inventario.

¿Por qué cuando hay reparaciones de tuberías, quedan los huecos y la gente se queja de que nos los tapan?

Antes había tres contratistas o unidades trabajo. Por ejemplo, uno era para las acometidas, otro para la red matriz y otro para los huecos. Eso nos generaba inconvenientes, pero ahora hay un contratista que hará todo cuando haya un daño y así no se demorará en tapar cada hueco.

Debate por renegociación

En la renegociación de la deuda con la Nación se acordó no manejar una unidad de caja y tener flujos contables por separado. “La renegociación se hizo en el marco de proteger el manejo de caja para mayor transparencia”, dice la gerente de Emcali, Cristina Arango.

El Sindicato no comparte ese acuerdo.

“Lo que acaba de suceder con la suscripción del acuerdo de renegociación de la deuda del billón constituye un atentado contra la unidad de la empresa, que de ahora en adelante carga con todas las deudas en cabeza de las unidades de negocios de acueducto y alcantarillado y energía respectivamente, en tanto se libra a telecomunicaciones de todos los compromisos y obligaciones con la Nación, con lo cual se prepara el camino para su privatización antes de que termine el año”, advirtieron los veedores Pablo Borrero y Luz Betty de Borrero.

(Lea además: [Nuevo plan de pago de deuda de Emcali con Nación abre debate](#))

Ahotan que “en el documento Conpes del primero de junio del 2016 y en el acuerdo de pago suscrito el 5 de junio del 2016 se imponga a Emcali la obligación perentoria de eliminar la unidad de caja y a tener flujos contables separados, aspectos estos que no fueron difundidos ni informados”.

En agosto de 2009 la deuda eran 807.422'193.000 pesos. “Los pagos que efectúe la Nación en su calidad de garante de la deuda por pagar, se convertirán a moneda legal colombiana utilizando la tasa representativa del mercado vigente en la fecha del pago por la Nación, y automáticamente, incrementarán el saldo de la deuda a favor de la Nación, empezando a causar intereses a partir de dicha fecha...al individualizarse la caja de cada una de las unidades de negocios se debilita la caja general de Emcali y, con ello, su estructura económica y financiera. Y el costo financiero de la deuda a cargo de acueducto y alcantarillado debe renegociarse de nuevo en ocho años ante la imposibilidad de cancelar 352.000 millones en el 2024 y otra suma igual en el 2025. Dificilmente la unidad de acueducto y alcantarillado podrá cumplir con todas las obligaciones impuestas”.

CALI



5

COMPARTIDOS

GUARDAR

COMENTAR

REPORTAR UN ERROR

IMPRIMIR

MÁS NOTICIAS



'Lupa' de Fiscalía a vehículos y becas de Emcali



Familias de 27 barrios de Cali, sin agua este martes



Emcali verá la luz al final del túnel: Armitage



Una mañana de reclamos en Cali

Planta para reducir riesgo de inundaciones en oriente caleño

En Calimío, a orillas del Cauca, se optimizó planta de bombeo.

Emcali busca sacudirse de politiquería y mejorar sus servicios

Reducir pérdidas y contratación transparente, metas de la gerente.

TEMAS RELACIONADOS A ESTA NOTICIA

Emcali

TEMAS DEL DÍA

ÚLTIMAS NOTICIAS >

Desastres naturales

Violencia contra las mujeres

MioCable

Animales en Colombia

